

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Sábado 11 Agosto de 1888.

Año XVI Núm. 4.681.

Correo de hoy

Correspondencia de Madrid

8 Agosto de 1888.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Reunion de la prensa

Respondiendo al llamamiento que hicieron ayer tarde los periódicos «El Liberal», «El Resúmen» y «El País» á los colegas de la Côte y de provincias, se han reunido á las dos de esta tarde, en la Redaccion de «El Liberal», los representantes de los siguientes periódicos: «El Resúmen», «El Correo», «Las Dominicales», «El Motin», «La Iberia», «La Opinion», «La Justicia», «El Popular», «La Verdad Penitenciaria», «El Coco», «El Escándalo», «Las Ocur-rencias», «El Mediodía», «La República», «La Regencia», «El Diluvio de Barcelona», «El Clamor de Puerto-Rico» y algunos más hasta el número de veinticuatro. Convínose en dicha junta, en la necesidad de satisfacer á la opinion pública por cuantos medios estén al alcance de los que se juzguen órganos suyos, en lo que se refiere al crimen de la calle de Fuencarral, protestando de que este acuerdo no suponía ataque ni desconfianza de la magistratura, sino el medio de auxiliar á la justicia en cuanto fuera posible para el esclarecimiento de la verdad.

Púsose sobre el tapete una proposicion, en la que se indicaba la conveniencia de nombrar una Comision formada por siete letrados presididos por otro que revista las atribuciones de Director. Por unanimidad fué aprobada, dándose el encargo para la designacion de letrados á «La Justicia», «El Liberal», «La Regencia», «El País», «La Opinion», «El Popular» y «El Correo».

Reñida lucha hubo para elegir al letrado-director. «La Justicia» propuso al señor Salmeron. Esta candidatura fué desechada. «El Liberal» indicó al Sr. Silvela; esto produjo un nuevo debate, apoyándose los impugnadores en que no era conveniente se encargase de ejercitar la accion pública en esta causa quien como el Sr. Silvela habia declarado recientemente que el sumario era un medio para perder al Sr. Millan Astray, siendo inocente. Otros recordaron la discusion que sostuvo el leader conservador con el Sr. Alonso Martinez y en la cual espuso su criterio sobre la deficiencia que existe en la organizacion de los tribunales de justicia y fundándose en que la gestion del Sr. Silvela podría interpretarse de interesada en cuanto á la politica se refiere. Sucesivamente fueron propuestos los Sres. Azcárate, Carvajal, Romero Robledo y Pi y Margall.

Puesto á votacion dicho nombramiento, dió el siguiente resultado: el Sr. Silvela 13 votos, 9 el Sr. Salmeron y uno los señores Pi y Margall y Romero Robledo.

Los periódicos ministeriales votaron al Sr. Salmeron, hecho que ha sido muy comentado.

El Director de «La República», señor marqués de Santa Marta, ofreció sufragar cuantos gastos ocasionen las fianzas, depósitos, etc., á que dé lugar la accion que se habia acordado ejercitar. Despues se convino en abrir una suscripcion pública para atender á las necesidades que se originen,

quedando á cargo de una Comision ejecutiva, formada por los directores de «La Iberia», «La República» y «El Resúmen», el resolver segun exijan las circunstancias.

Antes de disolverse, los representantes de la prensa telegrafaron al Sr. Silvela notificándole el acuerdo tomado y el resultado de la votacion.

Han dejado de asistir, pues, representaciones de «La Correspondencia», «El Globo», «El Imparcial», «El Día» y otros importantes periódicos. Espéranse sin embargo adhesiones de los periódicos de provincias.

Se ha dicho esta tarde, que despues de haberse ofrecido el Sr. Romero Robledo á llevar la voz de la prensa ante los tribunales, en la causa del crimen de la calle de Fuencarral, debia interpretarse como un desaire el hecho de no haber obtenido más que un solo voto.

—Sobre el sumario y sobre lo que éste pueda arrojar de nuevo, nada que sea digno de mencion se ha dicho hoy, si se exceptúa un juicio de «El País», que ha producido bastante efecto. Afirma este colega que el Sr. Peña y Costalago no hubiera dado por terminado el sumario ni puesto en libertad á Medero, Losse, Gallego y Rico sino hubiérase declarado Varela autor del crimen.

Hay, sin embargo, que acoger con prudentes reservas estas afirmaciones categoricas de «El País», pues si bien algunos de los que aparecian complicados en la causa han salido de la cárcel, es lo cierto que no dán un paso sin que la justicia deje de saberlo en el mismo momento.

Viaje estéril

El Sr. Llander regresó ayer noche á Barcelona á consecuencia de la carta que ha recibido de D. Carlos, en la cual le dá instrucciones para que sepa á qué atenerse en lo sucesivo con respecto á la prensa, dejando por consiguiente sin ultimar el proyecto de dar á luz un periódico en Madrid, hechura de «El Correo Catalan» que en Barcelona publica desde hace tiempo el indicado Sr. Llander. Verdad es que ha encontrado muchas dificultades, pues además de las que le ha presentado «La Fé», como es natural, existen otras razones de índole privada, porque el Sr. Llander ponía por condicion que fuesen los principales redactores dos periodistas que cuentan con muy pocas simpatías en el partido, segun se dice.

—Otra noticia carlista. Se aseguraba esta tarde que el Sr. Sardá y Salvany, autor del *Liberalismo es pecado*, se mostraba arrepentido de haber mostrado sus simpatías por los rebeldes. Añadíase que á las personas que le han pedido consejo sobre lo que debian hacer despues de lo que ha pasado, les ha manifestado que solo por su amistad íntima con Nocedal se inclinó á seguirle, pero que no piensa continuar con él, por consiguiente no será extraño que el mejor dia abandone por completo á los rebeldes. Habrá que oír á «El Siglo Futuro» el dia que esto suceda.

Paco Muñoz

Este sujeto, de quien no se supo una palabra despues del horrible crimen cometido en Valencia en la persona de Antonia Galliana, apareció hace dos ó tres dias en

Bel-Abbes (Argelia), en tan mal estado de salud, que hubo necesidad de trasladarlo al hospital, presumiendo que apelára á un veneno para dar fin á su vida. Hoy se han tenido nuevas noticias de nuestro Cónsul de Oran y dice que ha fallecido y que se han reclamado sus ropas, los papeles de su pertenencia y la certificacion de la autopsia. Los documentos que se le encuentren deben arrojar mucha luz respecto al crimen.

No se saben otras noticias.

Horrible

Un telegrama de Avila da cuenta de haber ocurrido en Casa Vieja (Avila) un infanticidio. Un mujer llamada Cristina Gonzalez dió á luz una niña y la estranguló pocos momentos despues.—*Dikson*.

Noticias del extranjero

Los funerales de Eudes

Paris 8.—A las siete de la mañana llegaron las delegaciones de los huelguistas á la casa mortuoria, núm. 19 de la calle Reaumur. Estos fueron recibidos por los comités blanquistas. A la diez la comitiva se dirigió al cementerio del Padre Lachaise, precedida de varios municipales. Presidía el duelo el hijo del difunto, á quien acompañaban Luisa Michel, Boyer, Vaillant y otros blanquistas conocidos. En las calles del tránsito se hallan destacadas algunas fuerzas de agentes y de gendarmeria.

Las tropas permanecian en los cuarteles Napoleon y del príncipe Eugenio sobre las armas, en prevision de los acontecimientos. Por una orden del ministerio del Interior se habia prohibido la exhibicion de banderas rojas y negras.

El primer incidente ocurrió frente á la estatua de la República. Aquí la muchedumbre en lugar de dar «vivas á la república», gritó «viva la Commune».

En el boulevard del Temple ondeaban banderas rojas. Los oficiales de policia Clement y Mouduin intentaron apoderarse de las banderas, pero en este momento sonó un tiro, disparado desde una ventana del boulevard Voltaire. Los gendarmes echaron bayoneta y dieron una carga á los revolucionarios; éstos se vuelven contra la tropa, y las mesas, botellas y sillas de los cafés del boulevard y otros proyectiles cruzan el aire contra la fuerza armada.

Al terminar la lucha, una parte de la comitiva fué obligada á tomar las calles transversales para unirse con la cabeza. Pero ante el cuartel de policia del mismo boulevard Voltaire, un revolucionario echa una bomba á los piés del oficial; éste, con una calma estoica, arranca la mecha y reserva de la muerte á los 200 agentes apiñados en el local.

Furiosos los agentes se precipitan sobre la muchedumbre, conduciendo huelguistas, mujeres y niños al interior del cuartel.

Una lluvia de piedras caía sobre los agentes, que apenas podian revolverse bajo aquella granizada que arrojaban los anarquistas.

En este instante el carro fúnebre fué abandonado por la comitiva, quedando solos los hijos del difunto y Luisa Michel.

Los gritos de «¡abajo Floquet! ¡mueran los burgueses! ¡viva la Commune!», resonaban por todas partes. Viéndose la policia

obligada á huir, cargaron otra vez los guardias municipales de á caballo y la comitiva fué á rehacerse algo más lejos.

En el Cementerio

Ocho mil personas penetraron en el Père-Lachaise; toman la palabra Vaillant, Susini y Luisa Michel, pronunciando discursos de los más violentos contra el gobierno radical, á quien consideran el menos capaz para resolver la cuestion social. A las dos los manifestantes abandonaban el Cementerio, las tiendas se abrian y Paris recobraba una tranquilidad aparente.

Incidentes

Mr. Clément, oficial de policia, recibió un golpe de baston en la cabeza y una pedrada en el pecho. Hay veinte agentes heridos y más de sesenta entre los manifestantes.

No hay noticia de que haya habido un sólo muerto.

Ha sido preso el anarquista Soudey, quien manifestó que el año proximo de 1889 será más revolucionario y sangriento que el del siglo anterior, y que los burgueses llevarán dinero á la Exposicion y bombas los proletarios.

En provincias

Roubaix.—Cien operarios de la fábrica de terciopelos, Grey, se han declarado en huelga.

Lyon 8.—Esta mañana se han declarado en huelga todos los operarios vidrieros.

Témese que la huelga se extienda á toda la region.

Paris 9.—Londres.—El marqués de Salisbury ha pronunciado un discurso en el banqueté del lord Corregidor, en el cual, despues de haber examinado las cuestiones interiores, ha hablado de las pacificas tendencias de los soberanos de Europa; ha dicho que la situacion de Egipto es satisfactoria y que Inglaterra está siempre dispuesta á evacuar el país cuando llegue el caso. Ha manifestado luego que espera que las potencias, incluso Rusia, comprenderán la necesidad de dejar á Bulgaria en libertad de escoger el camino que haya de seguir.

Tocante á la entrevista de los dos Emperadores, el marqués de Salisbury ha dicho que el emperador de Alemania no desconoce el valor que tiene la paz para la humanidad y sobre todo para el nuevo imperio, el cual no teniendo, ha añadido, nada mas que ganar en la guerra, necesita de paz para no comprometer los resultados obtenidos. Por último, el marqués de Salisbury ha expresado la esperanza de ver á Rusia marchar al lado de Alemania y formar la gran liga de la paz que ninguna potencia turbulenta podrá romper; ha dicho que la paz entre Rusia y Alemania es la paz general, y ha terminado manifestando la confianza en la conservacion de la paz, á la cual se esforzará siempre Inglaterra en contribuir.

—De los veinticuatro presos que se hicieron ayer, solo ocho continúan en la cárcel. Hay unos treinta heridos, todos leves. La noche se ha pasado relativamente con tranquilidad. Han ocurrido algunas escenas tumultuosas en la plaza de la República, en donde las tropas han tenido que auxiliar á los agentes de policia. Ha habido tambien una refriega en el arrabal de San

Antonio, en la cual han resultado algunos contusos: Se han efectuado algunas prisiones. No ha habido ningun nuevo desorden.

Respecto á Amiens, los periódicos en general espresan la opinion de que el dia de ayer no tomó tan mal carácter como podia temerse.

Los periódicos radicales hacen á la policia el cargo de que le faltó la serenidad.

MAHON 11 DE AGOSTO DE 1888

ASUNTOS DEL DIA

No hay aun tercer partido; pero no se desiste de su formacion. Por ahora, solo se trata, al parecer, de agrupar los elementos de las disidencias fusionistas y conservadoras.

Esto dá á entender lo que ha traslucido de la conferencia celebrada en Madrid entre los señores Romero Robledo y duque de Tetuan, de la cual dice «La Epoca»:

«Estos (los dos conferenciantes) recordaron minuciosamente el resultado de las últimas campañas parlamentarias, fijándose principalmente en los puntos, tanto políticos como económicos, en que coincidieron los conferenciantes y los Sres. Martínez Campos, Gamazo, Maura, Romero Giron y de más disidentes de la mayoría.»

«Después de dicho exámen, convinieron en no formar aún el tercer partido, sino un gran núcleo de hombres políticos que permanezcan en actitud expectante y en condiciones de contrarestar la política del actual presidente del Consejo de ministros en determinadas circunstancias.

Si las exigencias de la opinion pública y de la política llamaron al poder al núcleo de dichos hombres políticos, pensarían en la formacion del tercer partido.

Convenidos los Sres. Romero Robledo y duque de Tetuan en el citado punto, acordaron unas bases á las cuales habrá de sujetarse dicho grupo.

El señor duque de Tetuan quedó encargado de gestionar cerca de los Sres. Martínez Campos y Gamazo, para que una vez aceptadas por éstos dichas bases, hacerlas públicas por medio de la prensa, y en una reunion que al efecto se celebrará en Santander, si se llegara á un acuerdo general.»

Es indudable que las gestiones para llegar á una inteligencia tan amplia, como que abarcaría desde el Sr. Alonso Martínez hasta el Sr. Romero Giron, pasando por los Sres. Gamazo, Martínez Campos, duque de Tetuan, marqués de la Habana, Romero Robledo, Maura, Salamanca, Lopez Dominguez, siguen con empeño, y que el objeto de ellas es obligar al Sr. Sagasta á prescindir del lastre librecambista y del proyecto de reformas militares del general Cassola.

Tal vez se hubiera alzado resueltamente bandera contra el mismo Sr. Sagasta, como desea el duque de Tetuan, que no transije con su jefatura, y como quieren el general Salamanca y el Sr. Romero Robledo, herido el primero por la conducta que siguió con él el jefe del partido liberal con motivo de su nombramiento para la capitania general de Cuba, y ganoso el segundo de ingresar en la nueva agrupacion sin tener que pasar por las horcas candinas de reconocer segunda vez como jefe al que ya lo fué suyo durante el reinado de D. Amadeo.

Pero el Sr. Alonso Martínez, oficiando de amigable componedor, ha templado una vez más las iras del general Martínez Campos. Este general, lo único que no admite ni admitirá jamás, es el proyecto de

ley constitutiva del ejército, presentado por el general Cassola. Con esto se puede decir que no transigirá en ningun caso, y si el Sr. Sagasta cumpliera la palabra que, según dicen, ha empeñado en San Sebastian al último ministro de la Guerra, de llevarle otra vez al palacio de Buenavista, el tercer partido sería inmediatamente un hecho, y lo habría formado el mismo señor Sagasta.

Pero nos parece que el Sr. Sagasta, acostumbrado á aplazar todas las dificultades, entretendrá con buenas palabras al general Cassola para no promover este conflicto.

Por el ministerio de la Guerra se ha circulado á los gefes de los cuerpos una disposicion por la que se ordena la disminucion de 23 hombres en cada uno de los batallones armados de infanteria

«Los hechos, dice «El Imparcial», nos dan una vez más la razon, pues á pesar de cuantas negaciones officiosas se han hecho en este sentido, hoy resulta que comienza á realizarse la disminucion del contingente armado.

La obra comenzada para reducir el ejército en armas, no producirá otro resultado que desorganizar lo único que está organizado en nuestro ejército, que es el reducido contingente en armas.

Por nuestra parte, hubiéramos preferido las economías en otros servicios, y antes que disminuir la fuerza armada, pudiera haberse omitido el gasto de un millón trescientas mil pesetas que se van á invertir para que por el regimiento de ferro-carriles se construya una línea férrea defensiva entre el campamento de Carabanchel y el pueblo de Pozuelo.»

Las observaciones de «El Imparcial», la última sobre todo, no tienen vuelta de hoja.

Es cosa acordada que el emperador Guillermo irá á Roma con objeto de presentar sus respetos á Leon XIII y de visitar al rey Humberto.

Después de una correspondencia de carácter muy cordial entre el emperador y el rey Humberto, se ha convenido en que Guillermo II, después de visitar al emperador Francisco José en Viena á fines de octubre, se dirigirá á Roma.

La cancillería alemana ha hecho preguntar al Vaticano si, con ocasion del viaje del emperador á Roma, aceptaría el Papa la visita de este soberano, como aceptó la del príncipe imperial Federico en 1884.

El Vaticano ha contestado, por medio del Nuncio en Viena, recordando la nota que dirigió en 1872 á los Nuncios dándoles instrucciones acerca de los viajes que pudieran hacer á Roma los soberanos y príncipes extranjeros.

Esa nota prevenía que el Papa no recibiría á los soberanos ó á los príncipes católicos que se hospedasen en el Quirinal ó fuesen á presentar sus homenajes al rey de Italia antes de ir al Vaticano; pero que la visita de los soberanos ó de los príncipes que no son católicos, no teniendo más que un carácter de mera cortesía, no podia ser rehusada.

Gaceta

Lo aplaudimos.—Continúa el Sr. Laguna, Jefe de Seguridad y Vigilancia de esta ciudad, la campaña emprendida contra los infractores de las ordenanzas de policia sobre carruajes, tomando las más loables medidas, para que cesen de una vez los

abusos que mil veces hemos denunciado.

Y ya que de abusos hablamos, escitamos el celo del digno Jefe de Seguridad, para que corte los que cometen todos los dias ciertos muchachos, que plantan sus reales en las inmediaciones de la calle Nueva y Plaza de la Constitucion.

Llegada.—En la semana próxima llegará á Palma el nuevo Gobernador civil de esta Provincia D. Antonio Pirala.

Bien venidos.—Acompañado de su señora esposa ha llegado á esta ciudad, en uso de licencia, D. Juan de Urbina y de Aramburo capitán de Ingenieros

—Ha llegado también D.ª Mariana Gahona, viuda de nuestro paisano D. Antonio Andreu, fallecido hace poco en Rosas.

Enlace.—Mañana tendrá lugar en la parroquia de Santa María de esta ciudad, el enlace de nuestro compañero en la prensa barcelonesa, D. José María Lopez y Gimenez, con la simpática señorita D.ª Encarnacion Arguimbau.

Mañana mismo salen los desposados para Barcelona. Deseámosles mil felicidades.

Congreso pedagógico.—En una de las sesiones celebradas por el Congreso pedagógico de Barcelona, el distinguido profesor menorquín, D. Juan Benejam, hizo uso de la palabra y, entre otras cosas, dijo lo que sigue, según lo publica un diario de Barcelona:

«El día en que se hayan modificado convenientemente las escuelas, los hijos pedirán á sus padres que les lleven á ellas. «No hay el más pequeño pueblo—exclama—que no tenga iglesia y Casas Consistoriales; ¿por qué, pues, no tienen también escuelas todos ellos?» (Grandes y prolongados aplausos.) Afirmó la necesidad de que los maestros puedan vivir exclusivamente del ejercicio de su magisterio: cosa que hoy no sucede. Sostuvo la necesidad de la independencia del profesor que no debe verse supeditado al alcalde y al cacique del lugar (Grandes aplausos. Algunos voces: es verdad.) Creyó necesaria la educación social y estética, el conocimiento de las nociones de ciencias naturales y de la historia patria.»

Aduanas.—Ha sido nombrado Administrador principal de Aduanas de esta provincia D. Enrique Menendez de Lurca, Vista que era de la de Santander.

Música.—A la hora de costumbre tocará mañana en el paseo de Isabel II la música de Mindanao.

Mercado.—En la plaza del Mercado se han vendido hoy los primeros pimientos rojos que hemos visto en el presente año.

Presos.—En las cárceles de este partido existían hoy seis con causa pendiente y tres sufriendo condena.

Lotería.—En el último sorteo, celebrado en Madrid, han salido premiados, con 800 pesetas cada uno, los números siguientes, despachados en esta ciudad:

Administracion núm. 5: Nums. 3 260, 6 239 y 6.241.

Administracion núm. 6: Núms. 1.007, 1.803, 8.345 y 14 441.

Aduanas francesas.—Por lo que esto interesa al comercio español, damos á continuación las instrucciones que la direccion general de Aduanas ha dado sobre la validez de los certificados de origen en Francia.

No se admitirán en la aduana francesa más que los siguientes:

1.º Certificados librados por un cónsul francés atestiguando el origen de la mercancía.

2.º Certificados dados por el dueño ó depositario de la mercancía y legalizados por el cónsul.

3.º Certificados expedidos por la aduana extranjera y legalizados por el cónsul.

Fabricacion del papel.—Existen en la superficie del globo terraqueo más de 400 fabricantes de papel, que entregan al con-

sumo anualmente 980 millones de kilogramos de papel.

Tiempo y pronósticos —El actual verano descrito por un colega:

«En Asturias ha nevado estos dias en la provincia de Burgos unos trabajadores han tenido que dejar por la madrugada las herramientas porque se les entumecía las manos; en Sevilla, en la misma Sevilla, tienen que ponerse abrigo por las noches, y tal está la temperatura que casi esperamos estos dias la noticia que nos diga que ha helado á las doce del dia en Ecija.

En las playas del Norte están divertidos con la lluvia y el frio.

En Cabourg, Dieppe y otros puntos, reina la tristeza del invierno.

Hasta los pobres baños del Manzanares sufren las consecuencias del tiempo y ven desiertas sus primitivas casas de estera.»

Por aquí, si exceptuamos algunas horas del dia, en que el sol se deja sentir con bastante vigor, parece que todavía no ha llegado la canícula.

—El célebre astrónomo zaragozano don Mariano Herra anuncia una violenta tempestad y temporales recios en el país de Gales y en Escocia, desde el dia 13 del presente mes hasta el 20, que alcanzarán á España y á los Estados Unidos, del 21 al 22 del corriente.

—El señor don Angel Rueda ha manifestado á «El Imparcial», por medio de un escrito, que en breve se sufrirán en Madrid los rigores de un verano excepcional.

«Estamos todavía—dice el señor Rueda—bajo la influencia de temporales procedentes del Atlántico, á causa de que los vientos del S. O. son generales en España.

En agosto tendremos una temperatura de 42 á 43 grados á la sombra, subiendo también el termómetro en Zaragoza, Valladolid, Lérida y Provincias Uascas.

Los períodos más calurosos serán los comprendidos entre el 5 y 14, y el 22 y 31 del citado mes.

Embarcacion.—En la tarde de hoy ha sido botado al agua el magnífico y elegante bote de recreo nombrado «Carlos» propiedad de D. Marcos Mercadal que ha sido construido en el taller del Maestro Francisco Escudero.

Noticias militares

Como en los cuerpos armados los cargos de habilitado y cajero son desempeñados por capitanes, háblase de hacer extensiva esta reforma á los batallones reserva, lo cual produciría las siguientes ventajas:

Primera. Economía de 3500 duros próximamente, al mes, pues los tenientes que ascendieran llevan en este empleo hasta catorce años y cobran por esto al mes siete duros más de sueldo que los capitanes de los batallones-reserva, adonde serian destinados.

Segunda. Economía por la amortizacion de las dos plazas de tenientes (habilitado y cajero) de cada batallón-reserva.

Tercera. Mayor responsabilidad y autoridad en el desempeño de aquellos cargos por capitanes.

—Se ha dado orden para que los Jefes de los Cuerpos de guarnicion en esta plaza, formen una lista nominal de los individuos á sus órdenes que necesiten de los baños de Archena.

Noticias marítimas

El vapor «Nuevo-Mahón» fondeado en este puerto á las siete y media de esta mañana, procedente de Barcelona, ha sido portador de la correspondencia pública y siguientes pasajeros:

D. Antonio Victory y esposa; Ramon Homs; Damian Bagar Pbro; Teresa Orfila; Gabriel Fontcuberta, madre y hermana; Jaime Pons; Antonio Tuduri; Juan Hernandez; Juan Anglada; Pedro Soler; Bartolomé Cales; Maria Triay; Miguel Parpal; Pablo Llopis; Lorenzo Saura; Eduardo Artol; Juan Pallarés; Lorenzo Pons; Vicente Marqués; José Camps, y Rafael Blanquet: Total 28.

—El famoso «Greant Eastern», el gigante de los navios conocidos hasta el dia, ha terminado su mision, y solo quedará de él el recuerdo de haber servido para colocar el primer cable trasatlántico. Después de haber pasado las mayores vicisitudes siendo siempre inútil para aplicarse á la navegacion, á causa de sus gigantescas proporciones, el «Greant Eastern» acaba de venderse en pública subasta en la exigua suma de

«veintiseis mil libras!» Pagadas deudas, el remanente, que no ha ascendido mas que á dos mil ochocientos treinta y seis libras, seis chelines y ocho peniques, se repartirán entre los accionistas. Las acciones se emitieron al precio de 20 libras cada una, y en la repartición no les corresponden ahora más que once chelines, lo que representa una pérdida de 9 libras 9 chelines. En esta especulación no ha habido nada pequeño: hasta la pérdida de los accionistas ha sido enorme.

—Vapores —El «Ciudad de Cádiz» llegó el 8 á Cádiz, procedente de Barcelona y Málaga, debiendo continuar el 10 su viaje á las Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

El «Ciudad Condal» salió el 8 de Veracruz para la Habana, desde cuyo punto el 15 seguirá su viaje á la Península con rumbo directo á Santander.

El «Isla de Panay» salió el 8 de Aden para Singapur y Manila.

El «Reina Mercedes» salió el 9 de Vigo para la Coruña.

Noticia: comerciales

Los últimos avisos de los Dardanelos señalan el paso de 18 buques y 5 vapores cargados de trigo con destino: 4 á Marsella, 1 á Italia, 1 á Bélgica, 2 buques á Malta, 8 buques y 2 vapores á Gibraltar, 1 vapor á Dunkerque, 1 buque á Valo y 3 á Grecia.

Además pasaron dos buques con cargamento de cebada uno para Marsella y otro al Báltico.

—Escriben de Grandia que ha comenzado el escaqueo de la uva para convertirla en pasa, abrigándose la presunción de que este año alcanzará buen precio el citado fruto, pues habrá menos cantidad que el pasado año. Además faltan existencias del año anterior y los mercados consumidores lo esperan con alguna impaciencia.

—Sigue una calma grande en el negocio de vinos, sin demanda apenas para el país y extranjero á causa del nuevo impuesto sobre los alcoholes, siendo opinion unánime que de continuar sin una reforma que ampare á todas las industrias y aceptable para los que se dedican á este tan importante ramo será la ruina de todos, incluso los cosecheros.

—Personas inteligentes en el comercio de granos aconsejan á los productores que limpien cuidadosamente el trigo, pues con esta operacion las mismas clases adquieren un notable aumento en los precios.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Día 9.—1 vaca de Furedada, 131 kilogramos; 1 ternera Ruma nou 74; 2 carneros Cudia 28; 1 becerro de Juan Orfila 125; 1 idem estancia Binimarsoch 90; 1 ternera Covas vellas 69; 1 carnero Pedro Cardona 12.

Día 10.—1 carnero de Pedro Cardona, 14; 1 ternera Juan Melia 127; 1 idem Jaime Mascaró 122; 1 idem estancia de Binimaymut 87; 1 carnero de Binixica 16; 1 buey Murella nou 316; 1 ternera estancia Alcoix 96.

Apuntes de la semana

El diario de la calle Nueva, se encara con nosotros, y sobre lo que dijimos en nuestras *Notas* de la última semana, acerca de las criadas, nos dispara ¿qué dirán ustedes? Pues un artículo que *ni hecho de encargo*, con su epigrafe y todo, poniéndonos de oro y de azul.

Estre otras cosas nos dice en su artículo: «*El Bien Público* en actitud facciosa» ¡Jesús! que le llamamos revolucionario, que nos hemos empeñado en que ha de haber conflicto y que nos obceca la pasión política....

«Pero, señor, si todo fué una broma! Tendría que ver que el órgano *zorrista* de esta ciudad nos hiciese pasar á nosotros por «hidra revolucionaria».

Nada, nada; no hay que asustarse: todo fué una broma.

Un lagarto monstruoso está llenando de terror á los sencillos habitantes de Palabea (Coruña), asegurando algunos haberle visto con barbas de dos metros y medio, y personas formales dicen que tienen su guarida en el monte de la Corbeira, á cuya

entrada hay muchos huesos de animales.

¿Y de esto se espantan los de Palabea? Lagartos hay por aquí, no con barbas tan crecidas, pero si con más escamas, y no nos asustamos.

¡Y que miedosos los de Palabea!

ESTADÍSTICAS

Sobre el crimen de la calle de Fuencarral, varios colegas hacen las siguientes: Entre los testigos llamados á declarar en este ruidoso proceso los hay pertenecientes á todas las clases de la sociedad.

Han declarado del sexo débil una cendesa, una marquesa, siete camareras de café, cuatro individuos amantes de los procesados, una tabernera, tres porteras, tres criadas que fueron de doña Luciana, las dueñas de tres agnuchos, la señora del señor Millán, Paca la Tuerta, la mujer de un penado, la madre de otro, dos buñoleras, seis vecinas de la calle San Cosme en cuya casa murió la madre de la *Billetera*, y la dueña del hotel núm. 71 de la calle de Don Martín, dos celadoras de la cárcel de mujeres y once reclusas en dicho penal.

Total, 45 mujeres.

Del sexo fuerte han declarado:

Noventa empleados de penales, dos alcaldes de barrio, un delegado, dos subinspectores de vigilancia, cuatro guardias de Orden público, seis de policía urbana, once presos, cuatro serenos, cinco cocheros, siete dueños de tabernas, trece camareros de café, el dueño del café del Reino, tres porteros, tres médicos militares, el padre de Lazo, los testamentarios de doña Luciana Barcino, dos dueños de casa de préstamos, un duque, un conde, un marqués, un oficial de ejército, un presbítero, un niño de nueve años de edad y dos periodistas.

Total, 165.

A 3.404 pesetas asciende el importe gastado por el Juzgado en la instrucción del sumario.

Aparte papel y tinta, que son con cargo al material de la secretaría, se han empleado 2.664 pesetas en el coche de Roque, á razon de dieciocho horas por día, á cuatro pesetas una; 125 que se darán de propina al impenetrable auriga; 600, valor de las cenas servidas por el café de las Salesas, y 15 por refrescos.

Diligencias de registro.—Casa del crimen, 11.—Diversos sitios, 23.

Careos, 22.

Reconocimientos en rueda: con resultado, 7; sin él, 23.

Declaraciones, 253.

Exhortos librados, 13.

Testigos declarados impertinentes por medio de diligencia, 126.

El sumario consta de tres tomos de á 500 folios.

Sólo falta saber si con tanto dinero gastado y tantas palabras escritas y tantas cenas y tantos viajes en coche, se llevará al completo aclaramiento del horrendo crimen.

Parece que los huelgistas de París, en vista de las contundentes razones de la policía, continúan paseándose; pero en actitud pacífica. No dicen los telegramas si todavía cantan «La Marsellesa».

Se habrán convencido al fin de que el cantar sólo es gastar saliva en balde y que los patronos se hacen los sordos, por aquello de que no hay peor sordo que el que no quiere oír.

Cortamos de un periódico de Madrid:

«No hay dicha completa. En Málaga han aprehendido varios fardos de tabaco de contrabando.

Pido que á los criminales se les aplique la mayor de las penas en su grado máximo.

Es decir: condenarlos á fumar lo que vende la Compañía arrendataria.

Un poco cruel es el castigo; pero nosotros lo estamos sufriendo y somos inocentes.»

Y todavía ponemos dinero encima.

Segun dice un periódico barcelonés, llegó el jueves á la ciudad condal el Ministro de Hacienda, Sr. López Puigcerver, y nombra muchas de las importantes personas que le aguardaban en la estación.

Seguros estamos que entre tanta gente no habrá comerciante alguno en alcoholes. Los cuales, y los aficionados á beberlos,

le tienen mucha ley, pero mucha, al señor ministro.

Se nota en el campo conservador un movimiento precursor de lucha, que mucho nos engañamos ó ha de concluir con el actual Gabinete.

El fuego lo ha roto el Sr. Silvela con su discurso.

A los fusionistas no debe llegarles la camisa al cuerpo; pero los conservadores les perdonan la vida por todo el año corriente y todavía pueden estar contentos si por Navidad comen el turren del presupuesto.

Parece que nó; pero quien tiene buena parte de culpa en todo esto, á nuestro entender, es lo sucedido con el crimen de la calle de Fuencarral. ¿Quién había de pensar que al cabo del hilo la muerte de la infortunada marquesa de Varela, fuese, de rechazo, la muerte del Gobierno sagastino!

Esto de malo tienen los partidos que viven por la benevolencia que les prestan los demás.

La benevolencia de Castelar y la de Cánovas con el Gobierno fusionista han sido como las piernas en que éste se ha sostenido; rota ó separada una, el cuerpo se bambolea, y, por último, cae.

Y si nó vean lo que dice «La Epoca», respondiendo á la guerra sin cual tel iniciada en Málaga con su violento discurso contra el gobierno por el Sr. Silvela:

«Dentro de pocos dias se verá claro en política lo que hoy se vé oscuro. Acaso en el primer consejo que se celebre se vea que si las relaciones personales del señor marqués de la Vega de Armijo y del Sr. Alonso Martínez no son correctas, y las del señor Moret y otros ministros van enfriándose, y las del señor Canalejas y el señor O'Ryan han sufrido un ligero rezamiento, en el cual, segun hemos oido, toda la razon están de parte del ministro civil, á quien se le quiere arrebatat la influencia que en el ejército disfruta, aún hay otros asuntos, de carácter más grave, que no pueden menos de traer muy contrariado y muy receloso al Sr. Sagasta.

La descomposición de su hueste; la guerra ruda que demócratas y centralistas se hacen; el descontento general que en el partido existe; el desmayo con que el país presencia cuanto pasa en turno suyo: todo esto va creando una anomalía profunda, que se condensará en protestas unánimes cuando menos lo piense el gobierno.

No es, pues, en di olver las Cortes, ni en presentar el proyecto de sufragio universal, sino en resolver la crisis económica, en dar solución á tanto problema apremiante, en lo que debe pensar el gobierno. Si no lo hace, peor para él.»

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
«EL BIEN PUBLICO»

No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Nacional

Madrid 10.—10 n.

El Centro técnico de la Armada ha firmado el dictámen del Sr. Nava Cervero, aprobándolo por unanimidad.

El lunes próximo se reunirá el Consejo Supremo de Marina, el cual empleará en sesiones toda la semana.

Madrid 10.—15 n.

El Sr. Cánovas del Castillo telegrafió al Sr. Silvela en sentir de que aceptase la dirección de la acción pública.

El Sr. Silvela telegrafió á la comisión de la prensa aceptando la proposición que se le había hecho, diciendo que al otro dia se pondría en camino para la Corte.

Este telegrama se ha cruzado con el que le dirigió la comisión ejecutiva de la prensa. El Sr. Silvela ha expedido un nuevo telegrama explicando por qué consultó con el señor Cánovas; pero que en todo caso guardaría hacia la prensa la gratitud debida por la honrosa designación de que había sido objeto.

Madrid 10.—10:30 n.

A los conservadores les complace que no sea el Sr. Silvela quien dirija la acción popular.

Juzgan que la significación que se pretende dar al acto es muy opuesta á las aspiraciones del Sr. Cánovas, del mismo Sr. Silvela y de todos los conservadores.

Madrid 10.—10:35 n.

La comisión de periodistas ha aprobado la resolución de que se desistiera de encargar al Sr. Silvela el ejercicio de la acción pública. Los periodistas han autorizado á dicha comisión ejecutiva que designen persona á quien debe encargarse la dirección asesorándose en una junta de Le-trados.

Madrid 10.—11:10 n.

El Gobernador de Castellon pasará á las Baleares, el de Murcia para á Alicante y el de Alicante á Murcia.

Se ha solicitado una rebaja en los billetes de los ferro-carriles para el personal dedicado á combatir las plagas que han aparecido en algunas comarcas.

Madrid 10.—11:45 n.

San Sebastian.—Hoy ha tomado el primer baño las Infantitas, bañando las S. M. la Reina Regente.

Los Infantes D. Antonio y D.ª Eulalia han paseado la población en tranvía.

Es objeto de vivos comentarios la actitud adoptada por el Sr. Montero Rios.

Madrid 11.—9:30 m.

«El Imparcial» saca á relucir lo dicho por «El Liberal», acerca de las conferencias que han celebrado últimamente los interesados en la formación del tercer partido, y dice que solo se trata de organizar los actuales partidos, extirpando los vicios de que adolecen.

Madrid 11.—9:35 m.

Dicese que en el caso de que la comisión ejecutiva de la prensa designara un Letrado significativo en los partidos republicanos, algunos periódicos ministeriales se separarían de la nueva liga y recobrarían su libertad de acción.

Madrid 11.—9:55 m.

Créese que serán infructuosas las gestiones que se hacen para disuadir al Sr. Montero Rios de que presente su dimisión de Presidente del Tribunal Supremo.

Dicese tambien que este importante político está decidido á intervenir, en la próxima apertura de las Cortes, en la discusión que provocarán las oposiciones, sobre el crimen de la calle de Fuencarral.

Créese que la discusión de este asunto dejará memoria en el país.

Madrid 11.—10 m.

En el discurso pronunciado en Vigo, con motivo de la celebración de los juegos florales, el Sr. Pidal defendió estos certámenes artísticos, que lejos de fomentar el regionalismo, fomentan el espíritu de unidad nacional, recordando lo acontecido con la epopeya que esto y no otra cosa fué la guerra de á principios de este siglo contra la invasión francesa.

Madrid 11.—11 m.

El Sr. Millan Astray abriga la esperanza de que el Sr. Silvela se encargará de defenderle.

En el Círculo progresista se ha abierto una inscripción encaminada á allegar fondos para ejercitar la ac-

cion pública.

Extranjero

Madrid 10.—4'45 t.

París.—Algunas partidas de sequestradores búlgaros han libertado los prisioneros que tenían en su poder, mediante fuertes rescates.

En los círculos políticos de Asturias es objeto de grandes elogios el discurso optimista del Marqués de Salisbury.

Francia ha contestado á Italia sobre la cuestion de ocupacion de Masuah, diciendo que el Gobierno francés se reserva el derecho de obrar según le aconsejan los intereses de defensa de los derechos adquiridos en Africa.

La bolsa del trabajo está abierta, excepto la sala de reuniones. Varios grupos de obreros han penetrado en el edificio tranquilamente. La policia sigue ocupando las cercanías sin que tenga lugar ningun incidente desagradable.

Los huelguistas se pasean por la ciudad en actitud pacífica.

Madrid 11.—12'15 m.

Londres.—El Diputado irlandés O'Kelly ha sido condenado á cuatro meses de prision por los discursos sediciosos pronunciados ultimamente.

Se ha desarrollado la fiebre amarilla en Jacksouville, ciudad del estado de la Florida, en los Estados Unidos.

Roma.—S. S. Leon XIII ha remitido diez mil pesetas al Arzobispo de Sevilla, con destino á la reedificacion de los hundimientos de la célebre Catedral.

Madrid 11.—1'15 t.

París.—Mr. Freycinet visita los establecimientos militares.

Oficialmente se afirma que Francia abrirá el 5 de Mayo la Exposicion Universal.

Los periódicos de París aplauden la energia de Mr. Globet contestando á Italia referente á la cuestion de Masuah.

Reina tranquilidad.

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Tiburcio martir y Stas. Susana y Filomena virgenes y mártires

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de los Desamparados en S. Antonio.

Parroquia de Sta. Maria, á las 9 y 112 Horas y la misa mayor en cuyo ofertorio se leerá la última pastoral de nuestro E. é Ilmo. Sr. Obispo; á las 11 la misa última. Por la tarde, Vísperas, Completas y Sto. Rosario.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, á las 10 la misa mayor y lectura de la Pastor al del Excmo. Prelado de Menorca; por la tarde luego de Vísperas procesion y Salve á Maria Santisima y continuacion del Octavario en honor de S. Alberto.

Parroquia de S. Francisco de Asis, se celebra la fiesta de Sta. Clara Fundadora á las 10 la misa mayor con esposicion de S. D. M. y sermon que dirá D. Jaime Tutzó Pbro. Por la tarde despues de Vísperas un piadoso ejercicio tambien con el Señor de manifiesto terminando con los gozos y novenario dedicado á la Madre Santa Clara.

En las Concepcionistas, como segundo domingo, misa y comunión á las 6 y media. Por la tarde santos ejercicios de Dominica con S. D. M. expuesta y solemne Quinario en honor del nuevo Santo Juan Berckmans de la Compañía de Jesús.

Lunes, en Santa María celebrarán con gran solemnidad la fiesta de San Juan Berckmans los discípulos y maestros del Colegio del Rdo. D. Juan Garcia: á las 10 la misa mayor á voces y el sermon esta á cargo del Lic. Sr. Cardona y Orfila, Presbítero. Por la noche se dará fin al nuevo Quinario.

Santo de mañana

Sta. Clara virgen y fundadora.

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 26'6° centígrados. A las tres de la tarde 28'5°.

La máxima fué de 29'5° y la mínima de 17'6°.

El barómetro á 0° marcaba á las nueve de la mañana 768'0 m. y á las tres de la tarde 767'5 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 76 y á las tres de la tarde 54. Tension del vapor á las nueve de la mañana 19'7 y á las tres de la tarde 15'7.

Buen tiempo.



D. Antonio Andreu Ponsetí

FALLECIÓ EN LA VILLA DE ROSAS,
Á LA EDAD DE 54 AÑOS, EN LA MADRUGADA
DEL LÚNES 30 DE JULIO DE 1888
R. I. P.

Su inconsolable esposa D.^a Magdalena Gahona Hernandez, su hermana D.^a Margarita Andreu Ponsetí, sobrinos, primos y demás parientes participan tan irreparable pérdida á los numerosos amigos y conocidos de la familia, rogándoles con tal motivo se sirvan encomendar á Dios el alma del finado.

No se invita particularmente
Casa mortuoria calle de Sta. Eulalia núm 86

BOLSA

Barcelona 10.—5'25 t.

4 por ciento Interior.	71'82
4 por ciento Exterior.	74'45
4 por ciento amortizable.	88'12
B. H. de Cuba.	103'00
B. H. Colonial	45'65
F. C. de Barcelona á Francia nuevas	55'00
F. del N. de España	62'25
Orenses	13'00
F. C. Tarrag. B. y Francia	00'00
Id. Norte	00'00
Id. C. de Medina á O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa	00'00
Obligaciones Trasatlánticas	00'00

Empeños del casino Mercantil
Interior 24 rs. paga alcista.
Exterior 24 rs. paga alcista.

Madrid 10

4 p.00 Interior.	71'85
4 p.00 Exterior.	00'00
4 p.00 amortizable.	88'00
Bills. Hipots. de Cuba	103 2)

Movimiento del Puerto

Entrados el 11

De Barcelona vapor «Nuevo-Mahonés»
Cap. D. Francisco Cardona con 22 trips.
28 pas. efectos y la correspondencia.
Despachados el 11
Para Barcelona vapor «Puerto-Mahon»

Cap. D. Miguel Tuduri con 22 trips. 28 pas. efectos y la correspondencia
Para Torrevieja corbeta «Cabienses» Capitan D. Gumersindo Alonso con 12 trips. y lastre.

ANUNCIOS

Ayuntamiento de Mahon

Obras públicas

El día 27 del corriente á las once de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para la ejecucion de las obras de desmonto que han de verificarse en la prolongacion de la calle de S. José, seccion comprendida entre la carretera de S. Luis y 41'50 metros longitudinales; cuyo pliego de condiciones estará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de dos mil setecientos sesenta y nueve pesetas veinte céntimos y no se admitirá postura que exceda de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta constituirse un depósito en la Caja municipal de ciento cincuenta pesetas en metálico acompañando además cada preponente su respectiva cédula personal.

Las proposiciones se harán en papel del sello 11° y conforme al adjunto modelo presentándolas en pliegos cerrados que entregarán á la mesa de subasta

Mahon 11 de Agosto de 1888 —El Alcalde Presidente, Sebastian Vinent

MODELO DE PROPOSICION

Don vecino de según cédula personal núm. que acompaña enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta, de las obras de desmonto que han de verificarse en la prolongacion de la calle de S. José de esta ciudad, ofrece ejecutar aquellos por la cantidad de (en letras) pesetas.

(Fecha y firma del proponente)

En Venta

El domingo 12 de Agosto á las 11 de la mañana se venderán en licitacion verbal en el despacho del Notario D. José Vinent sí las posturas acomodaran á su dueño, catorce quince-avos de tres casas contiguas sitas en esta Ciudad, calle de San Juan núms. 20, 22, 24, 26 y 28 arregladamente á las condiciones que con los titulos de propiedad obran en poder de dicho Notario.

Para Vender

Lo está la casa núm 29 de la calle del Bastion de esta Ciudad. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

Hannóver 7 **GRAN LIQUIDACION** 7 Hannóver

DE GÉNEROS DE VERANO

Y EXTRAORDINARIA BARATURA DE TODOS LOS EXISTENTES

EN LA

TIENDA DE SALAS

NOTA: En dicho establecimiento hallarán sus numerosos parroquianos y el público en general, las tan acreditadas telas de puro hilo garantidas y á precios de fábrica.

7 HANNÓVER

SOLO POR 8 DIAS

HANNÓVER 7